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は一年間有効で、会員身分の更新には毎年各自の入会
記念日に会員全体の3／4の賛同を得る必要があるとさ
れておりました。つまり上記5項目のうち4項目は会員
の個人的な好き嫌いに分類するが、経済力は他人にお
もはかることはできないが出席の項は全員の眼で見て
判断をすることが可能であって、賛否の大きな判断要
因になったと考えられます。
このような教育を受けて育てていただいたのですが、
ここで知ったのは出席は義務ではなく権利だというこ
となのです。100%出席の思想は人間として守らなけれ
ばならない道徳か規律というより、ある意味での信仰
といえます。このような教育を受けその思想に共鳴し
た生活を行ったので、脳硬塞で倒れるまで29年の100%
出席のバッチを受けることができ、1から29までのバッ
チをすべてファイルできました。年齢プラスロータリ
ー歴で85年も過ぎ、高齢者の例会出席を楽しんでいま
す。外科医としての職業柄、付合う職業の方々は限ら
れておりますが、各異業種の方々とのおつき合いは老
後の生き甲斐です。
昭和52年1月5日に、同年のメンバー6名が一緒に入会
しました。川上君、鈴木君、河西君、中町君、橘君、
白石と、一大勢力であり、その後野村君、青山君が入
会し、多くの同級生の集合でした。その後各種のご都
合で退会され、高校時代からの親友である橘先生と二
人になってしまったのは寂しいことです。橘君と32年
間同じロータリー活動ができたことは、感慨深いもの
があります。これらのことが、私がロータリー活動を
続けられた理由です。ロータリーの中に友人をみつけ、
同じ目標に向ってともに歩み続けることがロータリー
活動の楽しみです。
次いで、メークアップについてです。本来会員はホー
ムクラブの例会に出席すべきですが、やむを得ない場
合は必ずメークアップによりその欠席を補填しなけれ
ばなりません。クラブ定款8条a項にメークアップについ
て書かれています。これらは（A）メークアップカードが
あるもの（B）メークアップカードのないもの（C）理事会
で決定・指示が必要なもの、と分類することができます。

ご紹介いただきました白石でございま
す。例会には杖をつき、視力障害のため
サングラスをかけたお爺さんをお忘れに
ならないことにお礼を申上げます。

今まで出席に関する卓話の機会は3回あり、2002年に
「ロータリークラブ出席100%への信仰」、2005年に「ロー
タリークラブにおける出席の意義とメークアップにつ
いて」、2007年に「ロータリーの哲学において第一義的な
のは出席です」、という表題で卓話をさせていただきま
した。さらに、新入会員へのオリエンテーションで4～5回
お話の機会があり出席についても触れました。
32年前の帯広クラブのメンバーのロータリーへの知
識と情熱は現在の田中会員を数拾名集めた方々の団体
で、ロータリーの基本は出席にあると強調され「ロー
タリーは出席に始まり出席に終る」「出席なくしてロー
タリーなし」「例会の一時間は神なる時間」などと叩き
込まれました。さらに、「一年間は全例会をホームクラ
ブに出席すること」と厳命されました。ロータリー例
会の出席は自己研鑽・自己修練の場であり、一業種一
名の各職域からの専門家のお仲間として未知の世界の
知識を得ることで、自己の職業・成長にプラスにする
ことであり、新入会員時代に諸先輩との人脈をつくる
こともその後の社会活動に欠かすことができないこと
であります。私の会長時代のモットーの一つは「一人
のメンバーは100名の仲間をすべて覚えることはできな
いが、100名のメンバーは一人を友人にできる」と申し
ましたが、これを繰返し実行することが大切と考えます。
ロータリーの入会には推薦者と選考委員会の次の5項
目が必要です。a彼の性格や評判はよいかs彼の会社
の評判はよいかd彼は奉仕の精神に富んでいるかf彼
はロータリーに入会して財政上の義務を果たせるかg

彼は毎回例会に出席できるか、の項目です。これらの
項目をクリアする必要があるのです。過日お話をした
ことがありますが、初期のロータリーでは会員の身分
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「なぜ32年もロータリーに在籍できたか」
白石　俊之会員

8月4日例会
会員総数92名（内免除会員10名）

出席者数 56名

欠席者 26名（出免7名）

メークアップ 10名
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ロータリークラブ会員数最新情報（2010.6末）

最後に他クラブでのメークアップの手順と礼儀につ
いてお話します。
（A）他クラブで通常例会が行われている場合①12時30

分までに会場に到着する②受付でメークアップカ
ードにサインをしメークアップ料を支払う③例会
の60%（36分）以上参加する。

（B）他クラブが移動例会になっていた場合①例会1時間
前から例会場にメークアップカードが用意されて
いる②それにサインし欠席を補填する日を記載す
る③メークアップ料は不要④例会メモに市内5クラ
ブの予定が記載されている。
ロータリアンは出席が第一で、ホームクラブに出席
をするのが当然であります。やむを得ない場合はメー
クアップを利用し、ロータリー活動を楽しみましょう。
■会長報告 後藤　裕弘会長

皆様こんにちは。ようやく暑さも
峠を越えたような気が致しておりま
す。この度2009～2010年RI会長ジョ
ン・ケニー様より、2009-2010年度会
員増強賞の表彰が届きましたので、
ご報告致します。

5月の情報集会で、私がハッとしたことがありまし
た。ある会員から「ロータリーは退会した元会員に冷
たすぎる」との発言がございました。数十年間会員だ
った人、つい最近まで会員だった人でも退会後にご逝
去されても花輪ひとつ出ていない、ということでした。
今まであまり気にしていなかったのですが、そうだっ
たかもしれません。ローターアクトやJCのような卒業
制度のある会はたいがいOB会がありますが、RCの場
合それがないためか退会後のおつき合いは単純に個人
対個人だけになっている様に思われます。せっかくの
友情が薄らいでいくのはもったいない気がします。ロ
ータリーのOB会などは無いのだろうかと調べてみま
したところ、ロータリー憲章36-030-5項に規定が載っ
ておりましたのでお配りさせて頂きました。現在日本
にこのようなグループが存在しているか否かはわかり
ませんし、果たして帯広にこのようなグループが出来
ることが良いことなのか否かも議論を要するところか
と思いますが、参考として出させて頂きました。この
ことについて話し合う機会があっても良いように思っ
ているところでございます。

■会務報告

a帯広西RC、夜間例会開催のご案内
日　時　8月26日（木）午後6時30分
場　所　北海道ホテル

s帯広北RC、夜間移動例会開催のご案内
日　時　8月27日（金）午後6時30分
場　所　辨慶九丁目店

d帯広東RC、移動例会開催のご案内（家族野遊会）
日　時　8月29日（日）午前9時
場　所　幕別町札内依田　焼肉ガーデン周辺
※尚、8月31日（火）の繰上げ例会と致します。
f帯広南RC、移動例会開催のご案内（家族野遊会）
日　時　8月29日（日）午前10時
場　所　札内川河川敷パークゴルフ場
※尚、8月30日（月）の繰上げ例会と致します。
g帯広RC、移動例会開催のご案内（家族野遊会）
日　時　9月5日（日）午前10時
場　所　十勝千年の森
※尚、9月8日（水）の繰上げ例会と致します。
h帯広RC、第4回クラブ協議会開催のご案内
日　時　9月22日（水）午前10時30分
場　所　ホテル日航ノースランド帯広

j帯広RC、ガバナー公式訪問例会開催のご案内
日　時　9月22日（水）午後0時30分
場　所　ホテル日航ノースランド帯広
■出席報告

8／25例会の報告。会員総数92名内免除会員10名　出席者数62名
8／4例会報告出席者数　66名　出席率　69.5%
■ニコニコ献金

白石　俊之会員
久しぶりに卓話の機会を戴き、感謝しております。

お昼寝のお時間です。
大滝　信臣会員

長期欠席しました。今日からまた出席します。
木野村英明会員

本日のプログラム担当させていただきます。出席委員会
■配偶者ご誕生祝い

森　　武夫会員
■次週プログラム

9月1日「新入会員卓話」 （プログラム委員会）
小川　直樹会員・及川ゆかり会員
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